



Personnages en céramique, photographies des bénéficiaires, barrière sensorielle ou installation immersive, la fondation de la Belle-Etoile a peuplé ses espaces verts de divers aménagements pour marquer le coup avec ses bénéficiaires. PHOTOS CHLOÉ LAMBERT

S'épanouir sous la même étoile depuis trente ans

Pour célébrer son 30^e anniversaire, la Belle-Etoile a imaginé un parcours des sens installé au cœur de ses espaces verts. L'institution châteloise dédie cette fête aux 56 bénéficiaires qui travaillent et/ou résident en ces lieux.

ELODIE FESSLER

CHÂTEL-SAINT-DENIS. «J'apprécie vraiment ce lieu de partage et de rencontre», confie Martine Courvoisier. Cela fait cinq ans qu'elle habite dans l'un des appartements supervisés de la Belle-Etoile, établissement châtelois socioprofessionnel spécialisé dans le domaine du handicap mental.

En ce vendredi, accompagnée d'autres bénéficiaires et du personnel de l'institution, elle déambule dans le parc attendant pour présenter aux médias un projet important: le sentier des sens. Un parcours initié en 2021 et qui sera ouvert dès dimanche au public, pour célébrer les 30 ans de la Belle-Etoile.

Le but est de créer un aménagement favorisant les mouvements et les sensations, explique la directrice Rosa Perroud. Ce poumon vert de plus de 9000 m² qui entoure les différents bâtiments a été notamment agrémenté d'un coin sport avec engins de fitness, d'un coin repos avec un hamac, un banc, une balancelle et d'un

bord du ruisseau.

Un lieu prisé par les 56 bénéficiaires âgés entre 18 et 76 ans. Ces derniers soit en tant qu'externes travaillant aux ateliers, soit en tant que résidents dans l'une des structures.

Sculptures et photos

Chaque atelier – cuisine, bois, sous-intendance, terre et atelier 5 – a créé une sculpture ou un espace de ce jardin. «Tous ont pu voter sur les postes qu'ils préféraient», souligne Rosa Perroud. Suspendus à un arbre, des supports en perles agrémentés de clochettes proposent un concert au gré du vent.

L'atelier cuisine propose, lui, de découvrir des aliments par l'odorat, tandis que 27 personnages en grès créés par l'atelier terre jouent à cache-cache dans tout le parc. «J'ai choisi de mettre ma petite statue sous le framboisier, parce que je suis gourmande», sourit Martine Courvoisier. Ce n'est pas «Où est Charlie?», mais «Où est Marie-Antoinette?» explique cette dernière. «Parce qu'une fois, on

a une statue qui a eu un petit accident et qui avait perdu sa tête!»

Sous une seule étoile

La pièce maîtresse des festivités trône sur la piste de pétanque. Il s'agit d'une grande installation en bois haute de 3,75 mètres imaginée par l'artiste local Jod (Joël Dewarrat), conçue avec des bénéficiaires



«On s'est rendu compte que le jardin était un acteur à part entière de la Belle-Etoile.»

ROSA PERROUD

et le personnel de l'institution. Une trentaine de carrelats de sapin ont été nécessaires. «L'idée était de créer un dôme ouvert en forme d'étoile, explique Joël Dewarrat. Au niveau géométrique, c'est comme l'éclosion d'une nouvelle étoile.»

Chaque bénéficiaire a dessiné une étoile sur une petite bâche en mesh posée sur la structure, en signant avec son

prénom. «Toutes ces étoiles forment une grande étoile, reprend l'artiste. En se baladant à l'intérieur de cette œuvre immersive, on peut observer un jeu de transparence. Ce gros chantier a créé une effervescence très intéressante.»

Tout au long du parcours, des photographies permettent aussi de faire plus amples

ans et, surtout, de les fêter avec nos bénéficiaires. Ce sont eux les stars de la fête!»

David Dorthe, résident au foyer depuis 1998, a pris part au groupe de travail coordonnant les installations dans le jardin. Un jardin où il aime se ressourcer lors des pauses. «J'aime aussi beaucoup mes amis et ma chambre.»

Le projet a reçu le soutien du Service de la prévoyance sociale (40 000 francs), de la Loterie romande (15 000 francs) et de privés. Le public pourra le découvrir du 9 juillet jusqu'au 30 octobre. Des visites avec des classes sont prévues à la rentrée, tandis que la Belle-Etoile ponctuera cet anniversaire mi-octobre au Comptoir de la Veveyse.

Rosa Perroud indique que le but est de conserver ces diverses installations et d'en ajouter au fil du temps. Par exemple des sculptures d'artistes de la région choisies par des bénéficiaires. «Les bénéficiaires aiment beaucoup se promener et se ressourcer ici. On s'est rendu compte que le jardin était un acteur à part entière de la Belle-Etoile.» ■

A l'agenda

BROC

Electrobroc: visite guidée en individuel. Inscriptions sur www.electrobroc.ch. **Lu-ve 14 h, sa 10 h et 14 h.**

LE BRY

Ile d'Ogoz: concerts des Shérifs International B.B. et de Jenny Lorant. **Sa 20 h (embarquement dès 18 h 30).**

BULLE

Condémine: concerts, spectacles, conférences sous le Chapit'O. Journée Graines d'avenir dimanche 10 h-17 h 30, avec ateliers pour les enfants et les adultes, pique-nique, etc. **Jusqu'au 6 août.**

CHÂTEAU-D'ŒX

Village: Journées du papier découpé, avec démonstrations, exposition, animations diverses, initiations. **Sa et di 10 h-17 h.**

LE MOURET

Pafuet: bal. **Sa 20 h.** Thé dansant. **Di 14 h-17 h.**

ROMONT

Centre L2: Dupaski Festival. **Di 11 h.**

Jardins du Fief: concert du Giordano Mongodi Trio. **Samedi.**

Cabane de Boulogne: vide-grenier. **Di 9 h-18 h.**

VAULRUZ

Le Manoir: rencontre du groupe Alzheimer. **Lu 14 h-17 h.**

Fribourg

En bref

CANTON

Martine Stoffel nommée à la protection des données

Le Conseil d'Etat a nommé Martine Stoffel en qualité de préposée cantonale à la protection des données, en sus de sa fonction de préposée à la transparence qu'elle occupe depuis 2018. Au total, trois dossiers de candidature ont été déposés. Martine Stoffel occupait déjà ce poste *ad interim* à la suite de la démission de Florence Henguely le 30 septembre 2022. «Concrètement, elle travaillera, dès le 1^{er} août, à 50% en tant que préposée à la transparence et à 30% en tant que préposée à la protection des données. Cette situation durera jusqu'à l'entrée en vigueur de la nouvelle loi sur la protection des données qui prévoit la fusion des deux fonctions.»



UNE CONTRIBUTION À LA PROTECTION DU CLIMAT GRÂCE AU CAFÉ FAIRTRADE

CAR POUR MOI C'EST VITAL
FAIRTRADE
www.maxhavelaar.ch